
 

 

                      Réunion  

                               extraordinaire 

                           de votre CE 
 

 

 
Le jeudi 08 décembre s’est tenue une réunion extraordinaire du comité d’entreprise afin d’informer les élus sur les 
orientations stratégiques 2017 de l’Entreprise (matin) et sur le projet de réorganisation de la Société portant sur un Plan 
de Sauvegarde de l’Emploi (PSE) et de ses conséquences sociales (après-midi) au vue d’une consultation. 
 

Orientations Stratégiques 2017 

Dans un premier temps la direction a avoué à demi-mots que le NPO était un échec, pour ensuite se raviser et dire que 

c’était un bon projet mais pas assez fort. 

Pour l’UNSA Euro Cargo Rail,  

passer de 300 mobilités à 300 suppressions, c’est déjà trop fort !!! 
 

La nouvelle stratégie, qui n’est pas une surprise, est la concentration les 3 corridors à savoir : 
- Méditerranéen 
- Atlantique 
- Nord 

Ce qui en résulte, c’est la fin des régions. 

Toutes les agences qui ne figurent pas dans les corridors seront supprimées, à l’ exception de quelques agences comme 

Vittel ou encore Modane où la présence de clients importants (comme Nestlé ou T3M) les protègent.  

l’UNSA Euro Cargo Rail tient responsable l’ancienne équipe de la direction qui, par de mauvaises décisions, nous ont 

conduit aujourd’hui à cette situation catastrophique. 

Les élus de l’UNSA Euro Cargo Rail ont dénoncé le manque de considération des instances par l’ancienne équipe de la 

direction et  ont pointé du doigt toute les mauvaises stratégies mises en place depuis quelques années, y compris le NPO et 

pour lequel ils ont émis un avis défavorable. 

A QUOI BON CONSULTER LES INSTANCES 
SI C’EST POUR NE PAS TENIR COMPTE DE LEURS AVIS ? 

 

Ils ont également  demandé à la direction de sanctionner tous les responsables de cette situation et de faire un vrai 

« NETTOYAGE DE LA TABLE », comme le dit souvent notre nouveaux PDG 

Mais une fois de plus,  les responsables ne seront pas inquiétés. On prendra même  les mêmes, on recommencera et c’est 

plus de 300 familles qui feront les frais du comportement individualiste et carriériste de certains. 

 



 

Plan de Sauvegarde de l’Emploi (PSE) : 

Pour que chaque salarié soit plus productif, la direction va essayer de rendre chacun d’entre eux         «  multi-tâches » et 
justifier ensuite les suppressions.  Après les conducteurs AFR, la direction a eu la joie de nous annoncer : 

-  la fin des RLA qui deviennent « MEX multi taches », 
- la fin des purs conducteurs de manœuvre qui passent tous conducteurs de lignes, 
-  la fin des purs commerciaux qui deviennent ingénieurs commerciaux, 
- la fin des responsables de région avec la création de « directeur corridors », 
- la création de gestionnaire d’infrastructure qui aura la casquette de COF, GEM, SUPERVISEUR etc… 

Les élus CE UNSA Euro Cargo Rail ont mis en garde la direction sur l’augmentation de la charge de travail pour chaque 

poste qui conduira, à terme,  à la saturation de certains salariés,  voire à  burnout 

Tous les corps de métier vont être impactés. 
(MEX, RRQHSE, Formateur, conducteur, AFR, RLA, CS, OPS, TECHNICIEN DE MAINTENANCE etc…) 

 
Autre chose aberrante, la direction va se séparer de techniciens de maintenance mobiles pour faire faire la maintenance des 

locomotives électriques par une société extérieure. 

l’UNSA Euro Cargo Rail sera très vigilante et est très déterminée face à cette situation. 

L’UNSA Euro Cargo Rail ne négociera pas le PSE tant que la direction n’aura pas engagé des 

négociations d’avenant à l’accord de mobilité. 

 

nières infos   -  Dernières infos   -  Dernières infos   -  Dernières infos   -  Dernières inf  

La direction nous a affirmé que tous les licenciements économiques sont suspendus. Après consultation de notre avocat, ce 

dernier nous a indiqué que l’employeur est en droit de suspendre un licenciement économique, même s’il était entré dans 

la dernière phase de la procédure. 

Par contre, nous avons entamé une procédure auprès de la DIRECCT pour tous les agents qui ont refusé la mobilité et qui  se 

retrouvent aujourd’hui sans lieu d’affectation suite à la fermeture de leur agence et à leur non-licenciement.  

L’équipe UNSA Ferroviaire sera reçue en audience par le DRH Traction de la SNCF afin de discuter du 

reclassement d’un maximum de conducteur dans le Groupe Public Ferroviaire, ce qui est d’ores et déjà 

envisagé par SNCF. 

 

Pour en savoir plus ! 

Vos Délégués Syndicaux  UNSA 

M.  TBATOU  Rafik         unsa.ecr@gmail.com 

M. BENISID  Samer            samer.benisid@deutschebahn.com 
 

 

Retrouvez cette information, et les plus anciennes, sur  unsaferroviairebfc.fr   page  ECR 
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